

dasselbe zu thun. Die Häuptlinge Itzilxochitl und Chichemeatl nebst ihrem nächsten Anhange blieben aber treu auf Seiten der Spanier.

Um den Ausspruch des Orakels zu Schanden zu machen, welches eine zu kurze Frist anberaumt hatte, befahl Cortez doppelte Wachsamkeit in der Verteidigung der Lagerplätze, und so gingen die verhängnisvollen acht Tage vorüber, ohne daß auch nur ein Teil der Weissagung in Erfüllung gegangen wäre. Nachdem die Abgefallenen erst die Ueberzeugung gewonnen hatten, daß sie von den Mexikanern überlistet worden waren, kehrten sie massenhaft in das spanische Lager zurück, und Cortez hatte bald wieder eine hinreichende Zahl von Hilfstruppen zur Verfügung.

~~~~~

### Zehnter Abschnitt.

#### Günstige Wendung der Dinge. Eroberung der Stadt. Gefangennehmung Guatemozins.

~~~~~

Das Glück war den Spaniern auch jetzt wieder hold, indem ein mit Schießbedarf und anderen Vorräten versehenes Schiff in Vera Cruz einlief. Die Ladung ward sofort in das Lager vor Tenochtitlan geschafft, wo der Mangel an Pulver sich schon fühlbar zu machen anfing. — So verstärkt beschloß nun Cortez, die Angriffsoperationen wieder aufzunehmen, dabei aber keinen Schritt vorzugehen, ohne dem Heere den Rückzug zu sichern. Deshalb ließ er jede Dammlücke, jeden Graben so fest und gründlich ausfüllen, daß die Arbeit nicht so leicht wieder beseitigt werden konnte. Tausende von Indianern waren dabei als Schanzgräber thätig, und in kurzem waren die Häuser und Gebäude der Vorstädte der Erde gleich gemacht und mit dem dadurch gewonnenen Material die Kanäle und Gräben ausgefüllt. Zugleich wurde der Stadt jede Zufuhr abgeschnitten, jede Einführung von Proviant unmöglich gemacht, und es brach Hungersnot aus. Als die höchste Wahrscheinlichkeit da war, die Stadt müsse fallen, sandte Cortez drei gefangene aztekische Große an Guatemozin und ließ ihm sagen: „Wozu noch mehr Blut vergießen, als schon vergossen ist? Ihr habt mit Tapferkeit und bewundernswürdiger Ausdauer alles gethan, was ihr vermochtet; aber eure Götter haben euch verlassen. Eure Vorräte sind aufgezehrt; Krankheiten wüthen in euren Häusern und Palästen; eure Vasallen sind von